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香港金融管理局 

《金管局MT Fact Chat ft. Do姐鄭裕玲》短片系列 

 

訪問短片（一） 

 

熒幕蓋字： 金管局 MT Fact Chat ft. Do姐鄭裕玲 

香港金融管理局標誌 

鄭裕玲： 西裝骨骨，必定高質 

能夠在中環上班真的出色過人？ 

今天我們來到國際金融中心的香港金融管理局 

有一個「見習經理計劃」 

請來幾位年輕人跟我們對談 

他們都已經完成計劃 

現在任職經理  

坐在我身邊的有三位年輕人 

讓我介紹一下  

分別是 Jack、Teresa及 Tracy 

熒幕蓋字： 梁綺菁 

2020年入職 

貨幣管理部   

經理 

 

林麗文 

2019年入職 

國際結算銀行創新樞紐   

顧問 

 

李澤基 

2020年 

入職外匯基金投資辦公室   

助理總監 

鄭裕玲： 首先問問他們 

你們讀書畢業後 

打算加入金融管理局這個理念是從何而來 

最後為甚麼會加入呢？ 

熒幕蓋字： 甚麼吸引你們加入金管局？ 

李澤基： 話說回來其實很有趣  

小時候我很喜歡收看關於香港歷史的節目 
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有一次談到亞洲金融風暴 

那些大鱷追擊不同貨幣 

該節目講述金管局與政府成功擊退大鱷 

捍衛了港元 

令當時的我對金管局的工作充滿幻想 

我覺得在這裡工作很有意義和貢獻 

熒幕蓋字： 工作有意義 

李澤基： 所以當快將畢業時 

知道「見習經理計劃」的公開招聘 

想也不想便報名了 

鄭裕玲： 其實三位以前修讀甚麼科目？ 

一定要修讀經濟及金融相關科目才可入職？ 

熒幕蓋字： 要修讀金融、經濟相關科目才可入職？ 

李澤基： 其實我沒修讀金融相關科目 

所以可以告訴你 

不一定要修讀經濟或金融 

才可以來這裡當見習經理 

熒幕蓋字： 修讀其他科目亦可成為見習經理 

李澤基： 我修讀的是土木工程 

最初可能只是想興建基建 

例如橋和路，讓大家使用 

覺得這樣很有成就感 

來到金管局工作 

其實都是參與興建基建  

不過是金融基建 

同樣可以便利市民  

甚至企業和不同國家 

鄭裕玲： Tracy呢？ 

梁綺菁： 大學時期修讀金融相關科目 

的確令我在金管局工作時得心應手 

熒幕蓋字： 修讀金融、經濟科目有優勢 

梁綺菁： 我覺得無論大學時期修讀甚麼科目也好 

來到金管局當見習經理 

最重要是願意嘗試和學習  
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那就會有很大的得著 

鄭裕玲： 整個「見習經理計劃」為期多久？當中有甚麼工作體驗？ 

熒幕蓋字： 「見習經理計劃」為期多久？可接觸甚麼工作範疇？ 

梁綺菁： 

 

金管局的「見習經理計劃」為期兩年 

期間見習經理會被安排到兩至三個不同部門工作 

熒幕蓋字： 為期兩年  

於兩至三個部門工作 

梁綺菁： 

 

以我為例，曾經參與 

協助銀行業更有效管理氣候相關金融風險  

監管儲值支付工具及零售支付系統 

此外，更包括金管局諮詢委員會 

金管局年報、網站等不同範疇的工作   

鄭裕玲： 我看過一些短劇 

是關於金管局的 

今天三位正好在這裡 

稍後可以跟我解釋一下 

現在先看看短劇 

STEPS 片段： 是否就像這杯奶茶一樣？ 

茶和奶的比例一定要合適 

才可以做到茶香奶滑 

看來你都只是一知半解 

舉個例來說 

如果市場上有很多人買港元沽美元 

港元便會上升，美元便會下跌 

市場匯率便會觸碰到 7.75這個強方兌換保證 

有茶味但沒有奶味 

那怎麼辦？ 

這個時候，奶茶師父便要出動 

鄭裕玲： 將聯繫匯率以調配奶茶來比喻  

簡單易明 

原來外匯基金就是聯匯制度 

最強大的後盾 

熒幕蓋字： 外匯基金 = 聯匯制度最強大後盾 

鄭裕玲： 我想知道  
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Jack，你在入職時有否想過會參與管理外匯基金？ 

熒幕蓋字： 有否想過協助管理外匯基金？ 

李澤基： 最初知道會被調派到這部門時 

我都是非常緊張 

怕自己跟不上 

但見習經理會被調派到不同部門工作 

熒幕蓋字： 調派到不同部門工作 

李澤基： 各部門的主管和同事都非常有經驗 

很樂意教導像我這種初哥 

所以學習都很快上手 

不斷進步 

鄭裕玲： 具體來說是做甚麼的？ 

李澤基： 我們的工作與投資活動息息相關 

每日分析市況 

觀察市場波動 

跟一般基金不同的是 

外匯基金資金數額龐大 

而且資金都有法定用途 

例如穩定港元匯率 

所以我們制定投資策略時 

往往會站在長遠角度來實施 

鄭裕玲： 我們來看多一段短片 

STEPS 片段： 但我真的沒有現金  

沒有現金，可以用轉數快 

轉數快  

經銀行流動應用程式或電子錢包轉帳 

但究竟怎樣使用呢？ 

任何時間、任何地點 

打風下雨每日 24小時、每星期七天都可以使用 

連我這個送外賣的都懂得背了 

是的，你先冷靜  

轉數快是你們金管局推出的  

你在這裏上班，你跟我說你沒有使用轉數快 

鄭裕玲： 老實說  

你們有像短片中這種同事的嗎？ 
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梁綺菁： 當然沒有啦 

我們金管局的同事 

都非常樂於採用電子支付 

2018年推出「轉數快」 

香港的電子支付變得日漸普及 

為市民帶來很多方便 

所以我作為金管局的一分子 

感到非常開心 

鄭裕玲： Teresa 你來到金管局之後 

有否參與過甚麼大型項目  

印象是特別深刻的？ 

熒幕蓋字： 參與過甚麼大型項目？ 

林麗文： 過去三年在金管局 

我覺得自己很幸運 

因為我參與了很多有意義及有趣的項目 

例如大灣區跨境理財通 

研究如何於管理外匯基金時加入環境、社會和管治(ESG)元素 

鄭裕玲： 在這裡工作的都是出色的人 

每天工作遇上這些能幹的人 

會有壓力嗎？ 

熒幕蓋字： 與其他人才一起工作，會有工作壓力嗎？ 

李澤基： 老實說 

還未開始上班之前都有少許擔心 

與同期的見習經理有惡性競爭 

鄭裕玲： 對呀 

李澤基： 但工作久了 

大家星期五下班後 

會一起喝東西聊天 

大家分享一下有趣的經歷及不同看法 

其實還不錯  

鄭裕玲： Teresa 

林麗文： 見習經理和非見習經理的同事 

都是來自很多不同的背景 
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熒幕蓋字： 同事來自不同背景  

互相分享經驗 

林麗文： 有不同的訓練及工作經驗 

所以從他們身上可以學到很多東西 

所以我不覺得有壓力 

鄭裕玲： 剛才提及部門 

你們可以選擇部門嗎？ 

你現在工作的部門是否你喜歡的？ 

熒幕蓋字： 可否選擇在自己喜歡的部門工作？ 

林麗文： 頗喜歡的 

我現在借調到 

國際結算銀行創新樞紐(BISIH)工作 

負責研究共用物品 

給中央銀行機構 

我參與的是一個綠色金融項目 

利用綠色債券加上碳信用 

去研究區塊鏈的解決方案 

來追蹤碳信用 

我覺得很好玩 

鄭裕玲： Tracy 

梁綺菁： 我也喜歡現在的部門 

因為在見習經理準備畢業的時候 

人力資源部都有問過我們 

希望到哪個部門工作 

我之前去過一個部門叫零售支付監管 

我當時有非常好的經驗 

幸運地人力資源部也替我安排得到 

讓我可以在這部門擔任經理 

鄭裕玲： 對於有志參加「見習經理計劃」的年輕人 

你們有甚麼説話跟他們分享？ 

熒幕蓋字： 給申請人的心得 

梁綺菁： 想到金管局當見習經理 

我覺得要有使命感 

要希望自己能幫助市民大眾 
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熒幕蓋字： 要有使命感 

梁綺菁： 因為我們金管局每一位同事都非常有才能 

我們可以從同事身上學習很多東西 

李澤基： 我也同意 

我覺得可以多留意國際新聞 

還有金融時事 

以及多跟別人進行不同的討論 

提高自己的邏輯思維和金融觸覺 

熒幕蓋字： 留意國際新聞和金融時事 

李澤基： 我也很同意剛才所說 

要多一點了解金管局的工作 

在政府機構工作 

要對社會服務有熱誠 

熒幕蓋字： 有服務社會的熱誠 

鄭裕玲： 好吧  

今日非常感謝 Jack、Teresa及 Tracy 

三位「見習經理計劃」的過來人 

他們現在已是經理 

跟我們分享他們的心路歷程 

讓大家對他們的工作了解多一些 

下一集將會有另外三位朋友 

暢談這方面的見解 

如果大家想加入 

便要記得留意 

熒幕蓋字： 金管局網頁 www.hkma.gov.hk 

鄭裕玲： 提醒大家 

金管局「見習經理計劃」的截止日期 

大家要好好把握 

我們下一集再見 

熒幕蓋字： 香港金融管理局標誌 

 


